



## La irreparable muerte de Roque Esteban Scarpa

Roque Esteban Scarpa Straboni ha muerto; ayer, a la hora temprana en que el día comienza su inquietud creadora, la ingrata noticia impactó al corazón magallánico: la muerte de otro de sus hijos predilectos le había arrebatado la vida biológica al poeta y educador, a la vez que su espíritu abría de par en par las puertas hacia la eternidad.

Roque Esteban había nacido en esta ciudad hace 80 años. Hijo de inmigrantes. Sus estudios los hizo en los liceos "San José" y de Hombres de su tierra natal, hasta que se trasladó a Santiago para ingresar a la Universidad Católica de cuyas aulas egresó titulado profesor de Castellano y Literatura. ¡Había escrito sus primeros versos cuando tenía apenas, ocho años!

Incursionó en la crítica literaria: sus valiosas reseñas tienen presencia en diarios y revistas. Los textos de enseñanza de la literatura y las antologías escritas por él, son de uso frecuente en los programas escolares.

Fue Miembro de Número de la Academia Chilena de la Lengua desde 1952, la que presidió por tres lustros hasta el día en que lo sorprendió la muerte. Premio Nacional y de la Dirección de Bibliotecas, archivos y museos, por dos veces...

Hugo Soldack exalta su poesía



como una de las mejores, "pese -dice- a que su obra lírica se presenta como desdibujada frente a la magnitud del ensayista, del crítico y del educador".

Dos magallánicos eméritos rindieron homenaje en vida al poeta y catedrático, cuya muerte tanto dolor nos causa:

Ernesto Livacic, dice: "Scarpa es fruto de la singular conjunción de razas y cultura que sirvió de fragua a Magallanes, recibió allí su formación fundamental, y, sobre todo, asimiló y sigue encarnando las virtudes más preclaras del hombre austral".

Enrique Campos Menéndez expresó: "Debemos confesar gratamente, que si bien conocíamos a Roque Esteban Scarpa desde siempre, ya que ambos nacimos en el mismo pueblo y en la misma época, asistimos de niños a su rápida evolución y más tarde hemos sido testigos de sus realizaciones en el campo de la enseñanza y sus asiduos y admirados lectores de su obra poética y en prosa, no habíamos buceado tan intimamente en su ser, en ese espíritu amplio y

profundo hasta que iniciamos este ensayo sobre su vida y obra. Ha sido una amable experiencia de la cual hemos salido reforzados en la sincera admiración por este magallánico ejemplar, por este chileno que ha prodigado los bienes de su espíritu repartiendo generosamente en otras generaciones a través de su palabra, su pluma y su ejemplo".

Las Letras de Chile están de duelo y... lo están: la literatura magallánica y Punta Arenas, su amada tierra natal.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Irreparable muerte de Roque Esteban Scarpa [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)